

erhalten hätten, so ist dies dahin abgeändert worden, daß jeder neue Jahrgang die Abbildungen der frühern Jahrgänge nicht wieder, sondern nur sechs neue Abbildungen enthält. Wer die Kupfer aus dem ersten Jahrgange, der hier verbessert und vermehrt erscheint, sich für 2 Thlr. anschafft, der hat das Werk der deutschen Ritterorden, so weit es bis jetzt erschienen ist, komplett.

Daß dieser Jahrgang gegen seinen Vorgänger von 1817. an Vollständigkeit gewonnen hat, wird eine Vergleichung leicht ergeben. Grosstheils verdanke ich dies den Freunden, welche sich dies Unternehmen erworben hat. Nur die Abschnitte Baiern, Baden und Württemberg sind zum Theil noch mangelhaft. In diesen drei Staaten sind meine vielfachen Gesuche um Beihülfe fruchtlos geblieben, und nur unbedeutende freiwillige Beiträge habe ich daher erhalten. Möge diese Bemerkung von den besten Folgen für die Zukunft seyn.

Noch muß ich, als ein Nachtrag, der Veränderung erwähnen, welche, während des Druckes, mit den Württembergischen Orden vorgegangen